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Gilles CAMINCHER 
Pour me présenter, je commence par ce qui m'est essentiel. 
Si nous laissons le Seigneur agir dans nos vies, agir nos vies, alors tout 
est transformé : notre regard sur toutes choses, notre rapport aux autres, 
à nous-mêmes et au monde. 
Ce qui était prioritaire devient négligeable, ce qui était oublié devient 
l'essentiel. Oui, Il fait toutes choses nouvelles. 
 
Cette expérience est accessible à tous. C'est pourquoi le message de 
notre témoignage est si simple : "essayez et vous verrez". Le Seigneur 
fait le reste. 
Si cette expérience est vécue par le plus grand nombre, alors le monde 
sera changé. Or, il faut changer le monde. Voilà un enjeu qui dépasse 
chacune de nos vies.  
 
Je résume ici la mienne. Ma jeunesse a été assez profondément 
marquée par l'expérience du scoutisme unioniste, une expérience de 
fraternité chrétienne. 
Il y a 30 ans, le Seigneur a posé Claire sur ma route. Elle est au conseil 
de l'Entraide Pentemont-Luxembourg. Sur le même chemin nous 
marchons encore, avec nos enfants Paul et Diane.  

 
J'ai travaillé 25 ans chez PSA, dans les dernières années comme directeur de la zone Afrique et Asie pour 
Citroën, puis directeur central des ressources humaines des marques Citroën et Peugeot. 
En 2016, souhaitant vivre et agir plus libre et travailler pour la Gloire du Seigneur, j'ai rejoint la fondation 
protestante John Bost, comme directeur d'un groupe de cinq établissements pour des personnes en situation 
de handicap mental. 
 
Depuis 2019, je suis responsable à temps plein d'une structure associative créée pour soutenir les projets des 
Églises protestantes en France, afin de donner à celles-ci de nouveaux leviers d'action et de témoignage. 
 
Comme vous sans doute, j'aime notre paroisse. Nous avons le bonheur de nous y découvrir fils et filles, donc 
frères et sœurs, en donnant sa place à chacun(e). Dans la règle de Saint Benoît, il est écrit :  " Dans l'assemblée 
des frères, il convient de donner la parole aux plus petits. Car ce sont eux que le Seigneur vient le plus 
généreusement inspirer". 
 

 
Christine DÉCAMP 

Je suis documentaliste juridique au Ministère de l’Economie depuis 5 
ans.  

Je suis née en 1987 au sein d’une famille mixte (père catholique et mère 
protestante) et j’ai 2 grandes sœurs. J’ai suivi ma scolarité dans une 
école privée catholique et le catéchisme à l’Eglise réformée de Rouen.  

En 2010, je suis arrivée à la paroisse de Pentemont-Luxembourg pour 
intégrer la chorale de Denise Weber-Gascuel au moment où j’étudiais 
la théologie à l’IPT de Paris (2006-2012).  

Je suis prédicateur laïc pour les paroisses de Pentemont-Luxembourg et 
d’Elbeuf (en Haute Normandie) où j’ai plaisir à être, à ma façon, porte-
voix de l’Evangile.  

Je participe également aux repas du CASP et, avec des amis catholiques, 
à l’accueil des sans-abri (groupe OZANAM jeunes de la Madeleine).  

Aujourd’hui, je suis ravie de répondre à l’appel du Conseil Presbytéral et de pouvoir représenter mes frères et 
sœurs de la paroisse avec enthousiasme.  



 

Bertrand DICALE 

Étudiant, je suis entré pour la première fois dans le temple de la rue 
Madame en 1981, mais je n’en suis vraiment devenu paroissien qu’en 
revenant vivre Rive Gauche en 1997. Comme beaucoup de protestants 
parisiens, je viens de plusieurs « ailleurs » : père guadeloupéen franc-
maçon, mère auvergnate porteuse d’un fort atavisme anti-papiste – une 
cicatrice locale de la Révocation. 

Je suis journaliste. À la radio, à la télévision, dans la presse ou en 
écrivant des livres, j'essaie de traiter sérieusement des choses futiles – la 
chanson, le spectacle, le cinéma populaire. 

Une grande partie de ma vie gravite autour des deux temples de notre 
paroisse : le culte du dimanche, la meute du Luxembourg, où nos filles 
Constance et Hermance sont éclaireuses. Et ce Conseil presbytéral où 
ma compagne, Anne-France Renaud, achève bientôt six ans de mandat. 

Animer le culte de temps à autre, ces dernières années, a été mon 
premier engagement direct au service de cette paroisse. Il m'est paru 

impossible de ne pas accepter la proposition de m'engager plus fermement en entrant au Conseil presbytéral. 
L'entrée de notre pays dans une crise d'une nature et d'une ampleur inédites a fini de me convaincre que servir 
mes frères, servir l'Église et servir Dieu sont le même service. 

 

 

Charlotte PERRAIN 

À 57 ans, mère de 3 enfants adultes qui ont tous quitté la maison, 
j’exerce à mon compte depuis 10 ans le beau métier de paysagiste 
concepteur. 

J’ai vécu en Italie, à Milan, au début des années 90, puis aux Etats 
Unis, à côté de New York. J'ai donc connu des environnements 
variés, culturellement et spirituellement, et suis très attachée à 
l'échange et à la découverte mutuelle.  

J’ai rejoint la paroisse de Pentelux en 2012. J'arrivais de St Cloud 
où j'avais été membre du Conseil Presbytéral pendant 6 ans. J’ai 
trouvé ici un accueil et une dynamique qui m’ont donné envie de 
faire du chemin dans cette communauté.  

Le chœur liturgique est un lieu de louange ouvert et bienveillant 
qui m’a tout de suite convenu. Puis 5 ans à l’entraide ELP m’ont 

ouvert les yeux sur un engagement concret et généreux, aux ressources insoupçonnées dans notre grande 
paroisse.  

L’appel du CP est pour moi une nouvelle occasion de prendre soin de notre communauté. Je compte sur le 
soutien et l’expérience multiforme de toute l’équipe pour me faire grandir dans cette responsabilité.  

 

  



 

Guillaume de SEYNES 

Je suis né en 1957 dans une famille protestante et ai été longtemps 
paroissien de Neuilly sur Seine, où j’ai fait partie du conseil 
presbytéral. 

J’ai rejoint la paroisse de Pentemont Luxembourg il y a quelques 
années en m’installant dans le 7ème arrondissement. 

J’exerce des responsabilités de direction générale dans le groupe 
Hermès, entreprise qui a été fondée par ma famille. 

En parallèle, je suis actif en tant qu’administrateur au sein du CASP, 
de l’Alliance Biblique et de la Fondation du Protestantisme. 

Je me réjouis d’avoir la possibilité de rejoindre le conseil de notre 
paroisse, dont j’apprécie beaucoup la vitalité. 

 

 

Nkoussou TCHOUBOU 

Je suis issue d’une famille protestante réformée, ayant grandi dans 
le Val d’Oise, mon père étant depuis plus de 30 ans membre de 
l’Église Protestante Unie d’Enghien-les-Bains. Il travaille également, 
avec le Défap, à la construction de l’Église Évangélique du Congo.  

C’est lors de mon arrivée à Paris à l’âge de 18 ans pour poursuivre 
des études de droit que je me suis interrogée sur ma foi protestante 
et que j’ai, à cette occasion, participé à divers groupes de jeunes 
chrétiens. 

J’étais très en contact avec les jeunes étudiants de l’Institut Protestant 
de Théologie, dont certains sont devenus pasteurs de l’Eglise 
Protestante Unie. J’ai également été membre de groupes bibliques 
universitaires protestants. Enfin, je suis membre, depuis quelques 
années, de l’association « La Maison d’Unité », association 
œcuménique, qui a pour objectif de faire partager à des jeunes 

(catholiques, protestants, orthodoxes), par la vie en colocation, des temps d’enseignement et des temps de 
prière. 

Avocate en droit du travail, âgée de 30 ans, j’ai d’abord exercé pendant 2 ans dans des cabinets d’avocats 
pour le conseil et la défense d’entreprises et d’organisations patronales. Par la suite, j’ai intégré il y a 1 an, la 
direction des ressources humaines d’un groupe leader dans le secteur du funéraire, pour y occuper le poste 
de juriste en droit social et chargée des relations sociales.  

Cela fait également 2 ans que je suis membre de notre paroisse, et que j’ai la joie de m’occuper du 
catéchisme, avec nos deux pasteurs et deux autres catéchètes. 

Je suis très honorée et heureuse de rejoindre le conseil presbytéral. J’espère pouvoir contribuer de mon mieux 
à l’animation de la vie de notre paroisse.   

 


